



**HENRY B. GONZÁLEZ**  
**(3 de mayo de 1916 — 28 de noviembre de 2000)**

El veterano congresista y pionero de los derechos civiles Henry B. González, conocido cariñosamente por sus electores como “Henry B.”, nació en San Antonio en 1916.

La carrera política de González comenzó en los años cincuenta, cuando sirvió en el Concejo Municipal de San Antonio y, posteriormente, en el Senado de Texas. Se ganó la fama hablando en contra de la segregación y luchando contra el aumento de las tarifas de los servicios públicos. En 1957, él y el senador Abraham Kazen vencieron una serie de proyectos de ley a favor de la segregación con una maniobra obstruccionista de treinta y seis horas, la más larga jamás realizada en el Senado de Texas.

En 1961, González se convirtió en el primer mexicanoamericano en representar a Texas en el Congreso. Allí, el exboxeador mantuvo su estilo rudo y belicoso y su obstinado compromiso con la justicia económica y la igualdad para todos los estadounidenses.

Experto en el sistema bancario de la nación, González supervisó el rescate de ahorros y préstamos de 1989, la peor crisis financiera desde la Gran Depresión. También dirigió los esfuerzos para reformar la vivienda pública y aumentar la transparencia en la Reserva Federal. En principio, González creía en trabajar dentro del sistema para lograr cambios, pero en la práctica no se anduvo con rodeos.

González fue reelegido dieciocho veces y se convirtió en el miembro hispano del Congreso con más años de servicio. Cuando se jubiló en 1999, el congresista Jim Leach de Iowa comentó que González “nunca tuvo un conflicto de intereses. . . Su único interés especial eran sus electores. Él nunca los abandonó”.